

LA SEMANA CATÓLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 28.—*Domingo*.—San Germán, Obispo.

Fué este santo natural de Antine. Tanto su madre como su abuela quisieron matarle cuando niño, pero Dios guardó su vida, que tenía reservada para grandes cosas. Habiendo pasado los años de la primera edad en la práctica de las virtudes y en el estudio, fué ordenado de sacerdote y elegido por Abad del monasterio de San Sinfiriano, en cuyo cargo dió á sus monjes admirables ejemplos de santidad. Habiendo sido consagrado, por revelación divina, Obispo de París, supo hermanar de tal modo la vida de monje con la de Prelado, que ni faltaba á la oración y recogimiento de la primera ni á la vigilancia y celo que exige la segunda en obsequio de las almas encomendadas á su cuidado. Los milagros que Dios obró por mediación de este santo, así en vida como después de su muerte, son innumerables. Llevóle á sí el Señor el 28 de Mayo del año 578.

El rezo es de la festividad de

la Santísima Trinidad, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 29.—*Lunes*.—San Maximino, Obispo; San Restituto, mártir, y las Santas mártires Teodosia, madre de San Procopio, mártir, y otras doce nobles matronas, degolladas en la persecución de Diocleciano.

Se reza de San Juan Bautista de Rossi, confesor, con rito doble y color blanco.

Día 30.—*Martes*.—El tránsito de San Felix, Papa y mártir; los Santos mártires Gabino y Crispulo, y San Fernando, Rey y confesor, de quien se reza con rito doble de primera clase y color blanco.

Día 31.—*Miércoles*.—Santa Petronila, virgen, hija de San Pedro, Apóstol; San Crescenciano, mártir, y San Pascasio, diácono y confesor.

El rezo es de la festividad de la Virgen María, Reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, con rito doble de segunda clase y color blanco.

Día 1.º de Junio.—*Jueves*.—† Santísimo Corpus Christi; San Segundo, mártir; San Pánfilo,

presbítero y mártir, y San Siméon, monje.

El rezo es de la solemnidad del Santísimo Cuerpo de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble de primera clase, con octava y color blanco.

Día 2.—*Viernes*.—San Marcelino, presbítero y mártir; San Eugenio, Papa y confesor, y San Erasmo, Obispo y mártir.

Se reza de la octava del *Corpus*, y lo mismo al día siguiente, con rito semidoble y color blanco.

Día 3.—*Sábado*.—San Isaac, monje; los santos hermanos mártires Pergantino y Laurentino; Santa Oliva, virgen, y Santa Paula, virgen y mártir.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 28.—*Catedral*.—A las nueve y media misa solemne y sermón que predicará el Dr. D. Miguel Sánchez Jiménez, Coadjutor de la parroquia de la Purísima Concepción.

Clerecía.—Continúan las flores á María.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las nueve y media misa rezada con explicación de las sagradas ceremonias. A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de la Santísima Trinidad.—Fiesta á su titular. A las diez y media misa solemne y sermón que predicará el R. P. Fray José M. Suárez, O. P. Por la tarde á las cinco será la reserva.

San Pedro (Tejares).—Fiesta á la Santísima Virgen de la Salud. A las diez de la mañana misa solemne y sermón, que predicará el Lcdo. D. José Fernández Campoamor, Canónigo de la Santa Basílica Catedral. Terminada la misa será la procesión por los sitios de costumbre.

Día 29.—*Clerecía*.—Siguen las flores á María.

Día 30—*Clerecía*.—Continúan los mismos cultos.

Día 31.—*Catedral*.—A las cuatro solemnes vísperas y Maitines con S. D. M. expuesto. Al terminar será la reserva.

Convento de Corpus Christi.—Comienza la novena al Santísimo Sacramento, por la tarde á las siete y media.

Clerecía.—Fiesta solemne á la Virgen del Amor Hermoso. A las diez y media misa solemne y sermón, que predicará un Padre de la Compañía de Jesús.

Día 1.º de Junio.—*Catedral*.—Festividad del Santísimo Corpus. A las nueve misa pontifical. Por la tarde á las cinco la solemne procesión en la forma acostumbrada. Durante toda la octava está S. D. M. expuesto.

Convento de Corpus.—Continúa la novena del Sacramento.

Iglesia conventual de San Esteban.—Fiesta del Corpus. A las diez de la mañana exposición de Su Divina Majestad, misa solemne y reserva.

Por la tarde á las cuatro exposición, completas y salve cantadas, estación, rosario, meditación, motete y reserva.

Día 2.—*San Martín*.—La ilustre cofradía sacramental celebra su fiesta al Santísimo. Por la mañana á las diez y media misa solemne y sermón, que predicará el Dr. D. Francisco Jarrín, Canónigo Magistral. Por la tarde á las siete se verificará la procesión con Jesús Sacramentado por los sitios de costumbre.

Catedral.—Sigue la solemne octava.

Convento de Corpus.—Sigue la novena al Santísimo Sacramento.

Clerecía.—Primer viernes de mes. El ejercicio mensual al Sagrado Corazón.

Iglesia conventual de San Esteban.—A las cuatro de la tarde

exposición de S. D. M., completas y salve cantadas, estación, rosario, meditación, motete y reserva.

Día 3.—*Catedral*.—La solemne octava anunciada.

Convento de Corpus.—Los mismos cultos.

Iglesia conventual de San Esteban.—Los mismos cultos del día anterior.

LA HOSTIA LUMINOSA

(HISTÓRICO)

I

LA una de la noche acaba de sonar en el único reloj de la aldea.

Todos duermen tranquilos reparando las fuerzas perdidas en las rudas faenas del campo, bien ajenos de lo que en aquellos instantes ocurre.

Menuda lluvia, azotada por el viento, cae produciendo sordo ruido, y negros nubarrones, luchando como titanes, cruzan el horizonte presagiando próxima tempestad.

Nadie recorre las calles que, con sus cruces de piedra, destinadas á la piadosa devoción del Calvario y su enano caserío, vetusto cementerio semeja. Allá á lo lejos se divisa, en medio de la obscuridad, el templo en que los fieles se reúnen para elevar al cielo sus plegarias. Parece, al través de los densos velos de la noche que todo lo aumentan, gigante herido que levanta uno de sus robustos brazos al solio divino como pidiendo misericordia ó justicia.

A la puerta del templo dos hombres hablan sigilosamente. Merced á una ganzúa, con destreza manejada, penetran en el sagrado recinto. ¡Dios santo, qué profanación! Abren el tabernáculo y arrebatan precipitadamente

el copón en que Jesús se hospeda suspirando por los pecadores.

Ya consumaron su delito. Coronas, cálices y otros objetos destinados al culto, caen en sus culpables manos. Uno de aquellos hombres sale del templo, monta en brioso caballo, y llevándose todas las alhajas y las sagradas formas, se dirige, á todo correr, á Turín, ciudad populosa de Italia, asentada sobre el Po y el Dora, en la que no faltará algún platero poco escrupuloso que con el fuego borre la huella del sacrilegio á la vista de la justicia humana. Hay conciencias muy *desahogadas*.

II

A la mañana siguiente la aldea era un valle de lágrimas. El pacífico vecindario estaba aterrado.

Entre tanto, el sacrilego cae rodando del caballo que monta junto á uno de los más bellos templos de la pintoresca ciudad de Turín, sin soltar, por eso, el objeto que estrecha entre las manos y trata de ocultar. Era el copón.

La multitud de fieles que entraba en la iglesia á oír misa le rodea, se descubre el delito, y cuando se disponen á quitar de las criminales manos del infame el vaso sagrado, se verifica un gran prodigio. La Hostia santa vuela por los aires, derramando vivísimos resplandores que las gentes contemplan llenas de santo temor, prorrumpiendo en fervorosas oraciones y gritos, mezclados de alegría y respeto hacia el augusto Sacramento del Altar.

III

La noticia llegó pronto á oídos del Prelado de Turín, quien apresuradamente se dirigió al lugar del suceso.

Revístese de los ornamentos pontificales y con todo su clero se postra ante la *Hostia luminosa*. Entonces aquella

forma brillante como el sol, descende hasta colocarse en manos del celoso Pastor.

Los transportes de alegría, los hurras y vivas frenéticos, que á vista de milagro tan patente se oyeron en aquellos instantes, no son para descritos. El pueblo celebró solemnísimas fiestas y procesiones, que llevaron gentes de muchas y apartadas regiones de Italia á la antigua capital del Piamonte.

El hecho es histórico, atestiguado con proceso verbal muy auténtico. Acaeció en el año de 1453 y aún hoy día se celebra el aniversario del milagro eucarístico en Turín.

N. PEREIRA.

EXCELENCIA DE LA EUCARISTÍA

LA excelencia del misterio de la Santísima Eucaristía es infinita, toda divina é incomprensible: 1.º por la dignidad de la Persona que allí reside; 2.º por la manera con que Ella allí mora, y 3.º por el fin con que Ella allí permanece.

I

Dignidad de la Persona oculta en este Misterio.—El cuerpo del Salvador, nacido de la Inmaculada Virgen María, fieramente desgarrado con la flagelación, abierto con una lanza, ensangretado por las espinas con que coronaron su cabeza, cruelmente suspendido durante tres horas en un infame leño y muerto sobre la Cruz por nuestra salvación; ese mismo cuerpo es el que mora oculto bajo los velos místicos de este adorable Sacramento. Allí habita con la perfección de sus virtudes la santa alma de

Jesucristo hipostáticamente unida al Verbo, participando por esta inefable unión del infinito poder del Padre, de la sabiduría del Hijo y de la bondad del Espíritu Santo. En una palabra, allí está presente el que á la sola invocación de su nombre toda rodilla debe doblarse en el cielo, en la tierra y en los infiernos; un Dios-Hombre á quien le ha sido dado todo poder en el cielo y en la tierra, la felicidad de los elegidos, el terror de los espíritus infernales, el Señor de los señores, el Salvador del mundo, el resplandor de la gloria, el Juez de vivos y muertos; allí está, en fin, en quien reside la eterna Majestad y la misma divinidad con la augusta presencia de las tres Personas de la invisible Trinidad.

II

De qué manera Jesús mora en la Eucaristía.—Jesús habita en el Santísimo Sacramento del Altar no con el aparato de una magnificencia real ni con el esplendor de los Santos, sino bajo débiles especies y con la apariencia de pan para ser tomado como un ordinario alimento. El se ha sometido, por decirlo así, á una violenta situación. Está como encarcelado y empequeñecido el que no cabe en el cielo y en los espacios.

Para reducirle á tal anonadamiento, admiraos ¡oh cielos!, no es necesario recurrir á la fuerza de los Principados y de las Virtudes celestiales; cinco palabras bastan, cinco palabras pronunciadas por un Sacerdote aunque sea pecador é indigno: todas las veces y en cualquier lugar que las pronuncie, Jesucristo se rinde á su voz. Así humillado, permanece en las sagradas especies. Está allí expuesto á las injurias, á las blasfemias, á los sacrílegos ultrajes de los judíos, de los infieles, de los herejes y de los impíos; se le ha visto llegar á ser alimento de viles insectos por crimi-

nal descuido de los hombres, y por una detestable superstición se ha abusado de su voluntaria prisión para hacerle servir en los sortilegios y en horribles maleficios.

III

Fin por que Él está allí oculto.—¡Oh misterio digno de la admiración de los Angeles! Misterio en que la excelencia infinitamente se aumenta con el fin que se propone el Rey de la gloria, anonadándose á tan humilde condición y reduciéndose casi á la nada. En efecto, este Dios todopoderoso que se basta enteramente á Sí mismo y que de nadie necesita, se oculta en la hostia bajo las eucarísticas sombras, no por Sí, sino por nosotros y nuestros intereses; para probarnos su amor y pedirnos el nuestro; para hacernos participes de su gracia y de sus reinos, y manifestar á todo el mundo que son sus delicias el conversar con los hijos de los hombres. Este Dios verdaderamente oculto, está retirado en las sagradas obscuridades de su tabernáculo para consolar allí á los afligidos, sostener á los que son tentados, enriquecer á los indigentes, proteger á los desgraciados, sanar á los enfermos y colmar de bienes á los que le visitan.

Reserva los esplendentes rayos de su gloria y nos oculta la grandeza de su poder, para que nos acerquemos con entera confianza. Quiere ser un saludable alimento á los vivos, un eficaz remedio á los enfermos y un celestial viático á los moribundos. Quiere, viviendo siempre en el estado de Víctima, interceder continuamente por nosotros, entregarse todo entero á nosotros y por nosotros según nuestras necesidades porque este Buen Pastor, no satisfecho con haber dado una vez sobre el Altar de la Cruz su vida por sus ovejas, quiere aún, amoroso pelícano, alimentarlas incesantemente con su sangre y su carne sagrada.

¡Oh cielos, nosotros creemos este exceso de amor, y, sin embargo, desfallecemos por una indigna tibieza! ¡Nosotros correspondemos á tan amable ternura con la mayor ingratitud, y lejos de apreciar en todo su valor un misterio tan excelente, nos atrevemos á despreciarle! ¡Qué criminales somos! Nosotros sabemos ¡oh gran Dios! que estáis presente en el altar, y sin embargo, pecamos de toda manera contra el respeto que os es debido. Los ángeles os circundan temblorosos, los príncipes de la corte celestial se humillan en el abismo de su nada, y sólo nosotros, despreciables insectos, nos atrevemos á comparecer ante vuestra imponente majestad con irreligiosa postura. Vos mismo ¡oh divino huesped! nos invitáis á vuestro adorable banquete, pero nosotros no deseamos sino un alimento perecedero y recibimos con disgusto el Pan de los Angeles.

¡Oh Jesús! ¡Dios de la Eucaristía! ¿qué prodigio es más sorprendente, el de vuestra bondad ó el de nuestra malicia? Sí, nosotros somos más insensibles que las piedras, nuestro corazón es más duro que la roca, y por eso vuestros beneficios no pueden conmovernos ni elevar nuestros pensamientos sobre los sentidos. Sol divino oculto bajo los velos de un pan material, derretid el hielo de nuestras almas é inflamad todos los corazones con vuestro divino amor, para que ellos sean ante vuestro tabernáculo de alianza cual ardientes brasas, sobre las que pueda quemarse sin cesar el incienso del fervor.

SANTIAGO YUBERO, *Presbítero.*

LA NIÑA Y LA FLOR

Encuentra Luisa una flor
y mirándola con calma

siente germina en su alma
la semilla del amor.

Llégase á la flor, la toma,
y al admirar sus colores,
sus contornos seductores
y su fragancia y su aroma,
dice candorosamente:
«aquí está mi amor grabado;
será tierno y aromado
como esta flor; justamente».

La niña no se engañó,
pues fué tan breve en amar
cual la flor, que al terminar
el día se marchitó.

T. MÉNDEZ POLO.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontífice.—Su Santidad el Papa León XIII, continúa sin novedad en su importantísima salud.

¿Será cierto?—Una lisongera noticia podemos dar á nuestros lectores, que, si es cierta, representará uno de los infinitos triunfos del Catolicismo. Dícese que M. Jacinto Loyson, el célebre expadre Jacinto, se ha retirado á ejercicios espirituales á la gran Cartuja de Grenoble, y que ha entablado una correspondencia no interrumpida con el Vaticano, que nos hace esperar su conversión. ¡Dios lo haga!

De Dios nadie se burla.—Un terrible acontecimiento ha causado gran impresión entre los adeptos de la francmasonería. Josefina Farjo, delegada de los hermanos. para dar conferencias en Raconigi, cerca de Turín, habia anunciado una en que con la mayor desfachatez se proponía combatir los dogmas principales del Cristianismo, cuando se vió acometida de apoplejía fulminante, que apenas le permitió recibir los últimos Sacramentos.

Nuevas peregrinaciones á Roma.—Las próximas audien-

cias de las peregrinaciones están fijadas de la manera siguiente:

El día 18 de Mayo, peregrinación de Trieste, dirigida por el barón de Alber; el 22, peregrinación maltesa, bajo la dirección de su obispo, Mons. Pace; el 25, segunda peregrinación húngara, con su cardenal primado, Monseñor Vaszazy; el 29, peregrinación griega, presidida por Monseñor Sembratowicz, obispo de Lemberg; del 6 al 8 de Junio, los peregrinos piamonteses que hubiesen tomado parte en la peregrinación de Tierra Santa; del 8 al 16, la peregrinación de la Istria, conducida por el señor cura párroco de la catedral de Parenzo; del 12 al 18, peregrinación del Milanesado, de Cori y de Carpineto.

En Junio también serán recibidas por el Padre Santo las comisiones del Apostolado de la Oración y las de las Asociaciones católicas de Roma.

A estas peregrinaciones seguirán las del Canadá, la de los Estados Unidos de la América del Norte y la española, que se celebrará en Octubre próximo.

El hombre blanco.—Las *Historiach Politische Blaetter*, de Munich, dice que Leon XIII ha obtenido un gran triunfo en el Congreso suizo de Vienne, pues allí se ha hablado por los protestantes más de una hora acerca del Papa y de la Encíclica, sin que se haya oído una sola palabra inconveniente, ni siquiera de oposición á sus enseñanzas. El *Vulturkampf* es un Lázaro que no resucitará. Bien decía Rochefort, otro revolucionario de tomo y lomo: «Se volverán los obreros hacia el *Hombre blanco del Vaticano* en cuanto vean que nada hacen por ellos los Gobiernos».

Obsequio á Su Santidad.—El emperador de Rusia ha enviado al Papa dos grandes y artísticos vasos de jaspe.

Las Diócesis de España

De Granada.—En el pueblo de Cogollos de Guadix ha ocurrido un suceso verdaderamente milagroso.

Al terminar la procesión de la Virgen de la Cabeza, un individuo disparó una pistola cargada con bala, que pasó rozando una oreja á uno de los concurrentes de la fiesta, entrando el mismo proyectil por la manga de la chaqueta de otro, recorriendo todo el brazo sin causarle

daño alguno, y perforando, por último, la americana á un concejal del Ayuntamiento, quedando la bala alojada entre la tela de la americana y la camisa.

El vecindario de Cogollos ha juzgado como un milagro de la imagen que el proyectil disparado no causara daño alguno.

La Rábida.—La Orden Franciscana será la encargada de custodiar el convento de la Rábida, que ha sido restaurado recientemente.

Los gastos de entretenimiento de este histórico monumento correrán á cargo de los presupuestos de Ultramar y Fomento.

Pastoral.—Hemos recibido la notable pastoral que el Excelentísimo Sr. Obispo de Palencia ha dirigido á sus diocesanos con motivo de la entrada solemne en la capital de aquella diócesis.

Es un documento acabado acerca de la santificación de las almas por el cumplimiento de los deberes que la religión impone, en el que corren parejas las galas del buen decir con la profundidad de conceptos teológicos de que tantas veces dió pruebas fehacientes el Prelado palentino siendo Magistral de Salamanca.

Una gran obra.—La infatigable Sociedad de Padres de familia continúa activamente su noble y cristiana campaña contra la inmoralidad y la pornografía.

En muy poco tiempo han incoado 27 causas criminales por delitos de inmoralidad, como corrupción de menores, abusos deshonestos, etc., etc.

En la persecución de publicaciones del género pornográfico, el éxito ha sido completo. Denunció el *Gato Negro*, que era una continuación del desvergonzado *Demi-Monde*, y el *Gato*, todo asustado, no ha vuelto á salir de su escondrijo. En cuanto á libros obscenos, descubrió el depósito, y fueron «capturados» nada menos que *catorce mil* volúmenes.

Tambièn ha hecho varias denuncias contra el periódico *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, por ataques al dogma católico.

¡Adelante!



S a l a m a n c a

El P. Dreves.—El distinguido arqueólogo alemán Padre Dreves, de la Compañía de Jesús, ha estado algunos días en esta capital.

Otro religioso.—También ha estado durante esta semana en Salamanca, el Rvdo. P. Superior de los Benedictinos de Santo Domingo de Silos.

Descanse en paz.—Ha fallecido en Peñaranda, después de recibir los sacramentos y la bendición de Su Santidad, don Francisco Nodal, padre del Director de *La Voz*, don Sinforoso, nuestro particular amigo.

Descanse en paz.

Nuevas consagraciones á la Sagrada Familia.—Se ha establecido la piadosa asociación de la Sagrada Familia en Arapiles, Aldearrubia, Pelayos, Canillas de Abajo, San Pelayo y Calzada de Diego Gómez. Mañana, Dios mediante, quedará instalada en Alba de Tormes y Anaya de Alba. En todas partes se hacen con este motivo solemnes fiestas religiosas que han estado muy concurridas.

La fiesta á San Ignacio.—El lunes tuvo lugar en la Clercía la fiesta que en conmemoración del conocido hecho de la herida de San Ignacio en el sitio de Pamplona, celebran anualmente los exclarecidos PP. de la Compañía.

Por la mañana hubo misa con orquesta y por la tarde sermón y reserva.

En honor de Santa Rita.—La floreciente asociación de señoras bajo la advocación de Santa Rita, celebró solemnes y concurridísimos cultos el lunes en la iglesia de San Julián y Santa Basilisa.

La sagrada imagen lucía valiosos y elegantes regalos hechos por algunas devotas.

Dado el crecimiento constante que tiene la asociación, es de creer que muy en breve sea una de las más florecientes de Salamanca.

La inauguración de la iglesia de San Martín.—Admirablemente restaurado el románico templo de San Martín, se abrirá al culto el viernes con motivo de la solemne fiesta sacramental que con tanto esplendor se suele celebrar todos los años en dicha iglesia parroquial.

Defunción.—El miércoles falleció en el Seminario el

aventajado estudiante de Sando Sr. Corral, alumno de segundo año de Filosofía.

Disfrutaba una beca y era uno de los jóvenes más distinguidos en las aulas. Todos los seminaristas han asistido al entierro.

Damos nuestro sentido pésame á la familia del finado, pidiendo á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del Sr. Corral.

Padres agustinos.—Hemos tenido el gusto de saludar al reverendo P. Fr. Manuel Cámara, hermano del excelentísimo Sr. Obispo y á otros dos agustinos, uno de los cuales es superior del convento de Gracia (Barcelona).

Han visitado á Santa Teresa en su santo sepulcro de Alba de Tormes.

Grados en el Seminario.—Han recibido la investidura de Doctor en Derecho Canónico, los jóvenes seminaristas don José Sánchez y D. Mariano Pérez, y la de Licenciado en Sagrada Teología D. Eloino Nácar.

Procesión del Corpus.—Siguiendo la costumbre de años anteriores, damos á continuación una nota del orden que ha de seguir la procesión del Santísimo Sacramento el jueves próximo.

1.º Piquete de la Guardia civil.—2.º Cruz y ciriales de la Real Capilla.—3.º Mangas parroquiales de San Juan Bautista, San Martín, San Pablo, Nuestra Señora del Carmen, Purísima Concepción, Sancti-Spíritus, San Juan de Sahagún y Catedral.—4.º Estandarte del Hospicio seguido de los asilados.—5.º Protectorado de Industriales jóvenes con su Banda de música.—6.º Academia de Santo Tomás.—7.º Congregación de San Luis Gonzaga.—*Coro de Seminaristas.*—8.º Asociación del Apostolado de la Oración.—9.º Conferencias de San Vicente de Paul.—10. Las parroquias con sus Sacramentales y demás cofradías por el orden anterior de sus mangas. Irán en esta forma: el guión y ciriales, fieles, y en el promedio de los de cada una su respectivo estandarte, los Mayordomos con su insignia, cerrando la sección parroquial.—*Coro de Seminaristas.*—11. Congregación de la Santísima Trinidad ó de Jesús Redentor Rescatado.—12. Idem de Jesús Nazareno.—13. Ilustre Cofradía de la Santa Vera-Cruz.—14. Venerable Orden Tercera de Nuestra Señora del Carmen.—15. Venerable Orden Tercera de San Francisco.—16. Cruz de la Santa Basílica Catedral.—17. Tintinábulo y Conopeo.—18. Tri-

banal Eclesiástico.—19. Nobles Irlandeses.—20 Clero Regular.—21. Seminario, y en medio el coro de Sochantres.—22. Clero Secular.—23. Real capilla de San Marcos.—24. Sacerdotes que turnan en la conducción de las andas.—25. Andas del Santísimo.—26. Palio.—27. Ilmo Cabildo Catedral.—28. Excmo. y Reverendísimo Prelado.—29. Ministros asistentes.—30. Sede Episcopal.—31. Excelentísimo Ayuntamiento y demás autoridades.—32. Banda de música del Hospicio provincial —33. Escolta de caballería.

NOTA. Todos los asistentes deben llevar vela encendida.

Fiestas á la Virgen.—El domingo pasado se celebró una en el pueblo de Moriscos á la Virgen que con el título de *La Peregrina* allí se venera. Hubo misa solemne con asistencia y sermón que predicó elocuentemente el Sr. Cura del pueblo.

El mismo domingo se verificó otra en el pueblo de Monterrubio de Armuña, dedicada á la Virgen del *Viso*, que en dicho pueblo recibe fervoroso culto. La fiesta fué la terminación de un solemne novenario. En la fiesta predicó un hermoso sermón cantando las glorias de María, el Ecónomo de aquel pueblo.

Y el lunes, en San Cristobal de la Cuesta, se celebró la fiesta que todos los años dedican á Nuestra Señora de la Encina. En ella predicó el Sr. Magistral, distinguido orador sagrado. Por la tarde las niñas del Colegio que tan dignamente dirigen las Hijas de Jesús (que habían ido á dicho pueblo por serlo de la interna señorita Teresa Polo, prima de nuestro amigo y colaborador, don Teófilo) cantaron una preciosa Letanía y una sentida despedida á la Virgen. El martes, el Sr. Albarrán, con el sentimiento y el fuego que le distinguen, predicó en la misa un improvisado discurso. ¡Gracias á Dios, aún queda fe en nuestros pueblos!

Misas nuevas.—El día 9 de Junio celebrará por vez primera, en Manceras, el santo sacrificio de la Misa el joven presbítero D. Julián Ballesteros, predicando D. Enrique Ramos, párroco de Pedrosillo el Ralo, y siendo presbítero asistente D. Marcos Hernández, que lo es de La Peña.

Y el día 6 del mismo mes en Villasdardo D. Fabián Vicente Abarca, siendo orador D. Fabián Encinas Sánchez, y presbítero asistente D. Matías Arnés Casanueva, párroco de dicho pueblo.

Aniversario.—El día 4 de Junio hace dos años que falle-

ció nuestro apreciable amigo D. Juan Francisco Gudino.

Todas las misas que en dicho día se celebren en la iglesia parroquial de San Martín, serán aplicadas por su eterno descanso. Los señores sacerdotes recibirán la limosna de dos pesetas y cincuenta céntimos.

De la antigua parroquia de San Gil.—En las excavaciones hechas á la puerta del Rio para construir la carretera de circunvalación, se han descubierto varios sepulcros, capiteles y otros restos de la antigua iglesia y cementerio denominado de San Gil, fundada en el siglo XIII y destruida por don Juan I.

Bien venido.—En la madrugada de ayer llegó á esta capital el Excmo. Sr. Obispo de la diócesis, acompañado de nuestro amigo el Sr. Canónigo Penitenciario.

Después de verificar la visita *ad limina* y ser recibido en audiencia privada y pública por Su Santidad, el Reverendísimo Prelado ha tenido el gusto de admirar las bellezas de varios celebérrimos santuarios de Italia, entre ellos Loreto, Asis, Santa Clara de Montefalco, Padua, Genazzano, el sepulcro de San Agustín en Pavia y el de San Ambrosio en Milán.

Damos la más respetuosa bienvenida al digno Pastor que rige los destinos del obispado de Salamanca.

Romería al Santuario de la Virgen de Valdegimena.—El día 22 del corriente se celebró la tradicional fiesta que en dicho Santuario se consagra á la Santísima Virgen, bajo aquella advocación.

Si concurrida se ve todos los años, efecto de la grandísima devoción que la profesan no ya los comarcanos, si que también en lejanas tierras, ha revestido en el actual animación y brillantez extraordinaria.

Una hora antes de dar comienzo á la fiesta religiosa estaba el templo completamente lleno de fieles.

Ofició el Párroco de Tala, D. Teodoro Rodríguez, estando el sermón á cargo del presbítero D. Fabian Encinas, ecónomo de Alba.

En un discurso lleno de erudición y elocuencia, con elegante frase y en períodos henchidos de bellezas y hermosas imágenes, demostró el tema *La Virgen Santísima es fuente de vida espiritual*, cautivando la atención del religioso auditorio.

Terminada la misa, se hizo la procesión con la mila-

grosa efigie, siendo muchos los fieles que se disputaban el honor de caminar bajo las andas.

Durante todo el día entraban y salían en el templo los peregrinos, elevando á la Virgen fervientes plegarias.

En resumen, la romería ha resultado admirable.

Ordenes.—Hoy ha conferido órdenes el Excmo. Prelado de la diócesi á los jóvenes siguientes:

El Presbiterado.—A D. Benito Bermejo Jiménez, D. Ricardo Caballero Pascua, don Emilio Valle del Campo, don Genaro Rivas de la Iglesia, don Manuel Santos Bernal, don Juan Francisco de Dios, don Fabián Vicente Abarca y don Julián Ballesteros Ramos, *diocesanos*; don Eugenio Zaballa, don Vicente Arsuaga, don Vicente Municha, don Serafín de Albizuri y don Pedro de Llaguno, *extradiocesanos*; Fr. Juan Casas, Religioso Dominicó del convento de San Esteban de esta ciudad.

El Diaconado.—A don José Hernández Seisdedos, don Marcelino Julián García y don Domingo Cuesta Bonilla, *diocesanos*; don Emilio García Estrada, don Victor Ruiz de Aguirre y don Ramón Primitivo Galbarriatu, *extradiocesanos*; Fr. José Frarpon, Religioso Dominicó.

El Subdiaconado.—A don Hermenegildo Enrique Gil y don Juan Manuel García Boiza, *diocesanos*; don Bernardo Egaña y don Román Pertica, *extradiocesanos*; Fr. José Canteli, profeso de la Orden de Predicadores, Fr. Domingo Blanco, *id. id.*

Órdenes Menores.—A don Hermenegildo Enrique Gil.

Prima Tonsura y Menores.—A don Ambrosio Morales, de esta diócesi; don José Antonio Alcorta, don Blas de Isasi, don José Enrique Lasa, don Agustín Isusi García, don Florentino Bastida, don Esteban Pellón y don Francisco Lapeira, *extradiocesanos*; Fr. José Canteli, de la Orden de Santo Domingo y Fr. Domingo Blanco, *id. id.*

RECOMENDACIÓN.—La hacemos del verdadero **Hierro Bravais**, adoptado en los hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la anemia y debilidad. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes y no fatiga nunca el estómago.

SALAMANCA.—Imp. de Calatrava, á cargo de L. Rodríguez.